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“A mí, fuerzas
armadas me
obedecen”:
López Obrador
Rechazaversionesde

quela Sedena no dio todos
los datosdelaguerrasucia

“Expertosdel MVEH
están desinformados
o están desinformando”

A mímeobedecenlasfuerzasarmadas:LópezObrador

 

EMIR OLIVARES Y

ALONSO URRUTIA

 

Las fuerzasarmadasa mí me obe-
decenr”,enfatizó el presidente An-
drésManuel LópezObradoramane-
ra deargumentaciónpararechazar
lasversionesdequelaSecretaríade
laDefensaNacional(Sedena)no ha
entregadotodalainformaciónrefe-
rentealaguerrasucia.

Exculpó de cualquier responsa-
bilidaden elcasoAyotzinapaal ex
titulardelaDefensaSalvadorCien-
fuegos:“nohayen la investigación
dondeseacusedemaneradirectaal
general”por estoscrímenes.

Interrogado en la mañanera de
ayer sobre esas denuncias hechas
por los expertos del Mecanismo
para laVerdady el Esclarecimien-

to Histórico (MVER), sostuvoque
esmentiraqueno lehagancasolos
mandosde la Defensa:“estánma-
linformadoso estándesinformando
(losexpertos);no son objetivos,no
hablan con la verdad porque,pri-
mero, a mí me obedecen, ¿sí?”

En segundo lugar,agregó,en su
administraciónexistelavoluntady
la convicción de “esclarecer todo,
no ocultarabsolutamentenada,ha-
certodotransparente.Es una regla
de oro de la democracia,no pode-
mos ocultarabsolutamentenada.Y
me consta quehan entregadotodo
lo quetienenen laDefensa.

“¿Cuálseríaelpropósito deocul-
tar los hechos, si ya es más que
conocido de que hubo un periodo
autoritario, de represión, que se
conocecomolaguerrasucia?Noso-
tros creamos esecomité (Comisión

para laVerdad,de laqueesparteel
MVER), y si lo creamos, cómo no

vamosa entregar toda la informa-
ción...que se sepatodo”

Puso de ejemplolas críticas a la
entrega de reconocimientos que
la víspera hizo a ex directores del
Heroico ColegioMilitar que siguen
vivos, entre ellos el titular de la Se-

de
la transformación”,expuso.

Lanzó otra con-

denaen elsexeniodeEnrique Peña
Nieto, general en retiro Salvador
Cienfuegos; se confirieron, dijo,con
motivo de laconmemoración de los
200 años deesa instituciónde for-
mación castrense. “Entonces, sin
deciren el contextoen que se da la
ceremonia, se lanzan todos los que
estánencontra denosotros, aun es-

toshipócritasqueaparentanqueson
deavanzaday queestánenfavor

trargumentara los señalamientos
contra el secretariode la Defensa
en elsexenioanterior:“¿porquéles
molestalo delgeneralCienfuegos?
No essóloporlodelos43 (normalis-
tasdeAyotzinapadesaparecidosen
septiembre de 2014), no, no. Voy a
empezararespondersobreesto:no
hayen la investigacióndeAyotzina-
pa nada donde se acusede manera
directaalgeneralCienfuegos”.Y re-
tó que quienes tengan información
contraria,lapresenten.

“En elfondo,la inconformidades
porqueintervenimosanteuna ac-
tuación que consideramos violato-
ria de nuestra soberanía por parte
delaDEA (en2020),y sedemostró
quelefabricarondelitos(denarco-
tráfico)al secretariode laDefensa
delgobiernoanterior(...)pudimos
constatarque fueuna venganzay

queno había elementos.“Los de la
DEA, sus representantes, que están
metidos en todos lados, se queda-

ron muy enojados;quisieran tener
un Ejércitoy fuerzasarmadasdebi-
litados, sentados en el banquillo de
los acusadospara queellospuedan
hacer y deshacer aquí, como se los
permitíaCalderón.”

Nada involucra a

Cienfuegos en el
tema de los 43




